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    (Окончание. Начало на 1-й стр.).
— Скажите, что вам  дали эти занятия? 

— спросил ребят Леонид Музалевский. 
Из ответов стало ясно, что кому-то 

особо важна полученная психологичес-
кая подготовка. На смену 
упрощенному представлению 
о малом бизнесе пришло глу-
бокое понимание, что пред-
приниматель — это человек, 
который способен взять на 
себя ответственность за при-
нятие решений, за финансо-
вые вопросы, за благополучие 
людей, которых он принимает 
на работу. Кому-то многое 
дали встречи со специалиста-
ми. На занятия в офисе город-
ской ассоциации предприни-
мателей к молодежи  прихо-
дили  юристы, бухгалтеры, ра-
ботники банков. А трем  моло-
дым людям это обучение уже 
помогло начать свое дело. 
Сейчас организатор програм-
мы предприниматель Андрей 
Блинников  продолжает им по-
могать. 

Леонид Музалевский и 
другие известные в Орле 
предприниматели, входящие 
в совет ассоциации, пожелали моло-
дым коллегам успехов и пригласили 
приходить со своими вопросами, 
предложениями на заседания совета.

Будет ли у проекта «Молодой пред-
приниматель» продолжение? Конечно. 
На заседании совета ассоциации автор 
этого проекта Андрей  Блинников коротко 

рассказал, что сделано и  намечено сде-
лать уже в ближайшее время. Предпри-
нимательство — сложное дело, не всякий 
готов выдержать нагрузки. Подтвержде-
нием тому стало и то, что из 50 человек, 
начавших обучаться основам малого биз-
неса, к финишу подошли только 15, кото-
рым это действительно было интересно. 
Они-то и получили дипломы. На новый 

курс Андрей хотел бы набрать две группы 
молодежи — по 25 человек. И уже в ходе 
обсуждения этой темы на заседании  ро-
дилось предложение, чтобы к занятиям  
по программе «Молодой предпринима-
тель» чаще привлекались ведущие пред-
приниматели г. Орла, добившиеся успе-
хов в производстве, строительстве, тор-
говле, других сферах экономики. Ведь 

они могут рассказать, как сами начинали 
свой бизнес, решали проблемы, подска-
зать, что делать в тех или иных случаях, 
чтобы начинающие предприниматели не 
наступали на грабли. 

Сам Андрей по образованию биолог, 
но жизнь привела его в предпринима-
тельство. И так уж пошло по жизни, что 
ему приходилось помогать в  организа-

ции бизнеса своим знакомым. И однаж-
ды он спросил себя: а почему бы не по-
мочь в создании бизнеса и студентам 
вузов, у которых есть желание получить 
такие знания? В городской ассоциации 
предпринимателей поддержали эту 
идею. Была разработана обучающая про-
грамма «Молодой предприниматель».  
Блинников развесил объявления в вузах, 
так была набрана первая группа.   

Зачем ему это надо? Просто он счита-
ет: когда больше людей станут занимать-
ся любимым делом и жить лучше, лучше 
станет всем. Кроме того, к Андрею, к 
другим опытным предпринимателям  не-
редко обращаются партнеры по бизнесу, 
которым нужны перспективные специа-
листы в той или иной сфере. Так что, воз-
можно, благодаря этой обучающей про-
грамме кто-то из нынешних студентов 
сможет получить интересную работу.   

На заседании совета ассоциации об-
суждались и другие вопросы. В частнос-
ти, решено подготовить предложения о 
регулировании проверок субъектов ма-
лого бизнеса со стороны контролирую-
щих организаций.

Обсуждалось, каким должен быть сайт 
городской организации предпринимате-
лей, как сделать более эффективной ра-
боту городского координационного со-
вета по поддержке и развитию предпри-
нимательства при мэре Орла.

В. КРУГЛОВА.  

Как стать предпринимателем?

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

«Закон о рынках, как показала 
практика, сыроват», — сказал в 
самом начале встречи начальник 
областного управления торговли 
В.П. Агапов. По его данным, из 60 
действовавших на территории об-
ласти рынков сегодня в прежнем 
виде продолжают действовать 
всего около двух десятков, ос-
тальные, не вписавшись в требо-
вания законодательства, вынуж-
дены искать новые организацион-
но-правовые формы, например 
трансформироваться в ярмарки, 
или закрываться. «Что будет с 
требованием установки кассовых 
аппаратов? Как торговать пенси-
онерам-дачникам? Вопросов 
много», — констатировал Влади-
мир Петрович.

Поначалу большинство спра-
шивающих атаковали руководи-
теля управляющей компании Цен-
трального рынка В.Н. Найденова. 
Ему пришлось рассказать о пла-
нах перестановки торговых мест 
вещевого рынка в связи со строи-
тельством торгового комплекса 
на перекрестке Рыночного пер. и 
ул. Черкасской. «Мы уже объявля-
ли, и я еще раз повторяю, что 
строительство будет поэтапным, 
чтобы никого не оставить без тор-
гового места на время стройки, — 
пообещал Виктор Николаевич. — 
Пока будет строиться первая оче-

редь торгового комплекса, торго-
вые места из района сносимого 
на перекрестке дома распреде-
лятся по свободным территориям 
рынка. Когда первая часть комп-
лекса будет открыта, в ней можно 
будет разместить предпринима-
телей и продолжать стройку на 
других участках».

«Будете ли привлекать средс-
тва предпринимателей для строй-
ки?» — интересовались многие. 
Найденов ответил, что основные 
работы будут вестись за счет ОПО 
«Союз Орловщины», но и долевое 
участие предпринимателей рынка 
будет возможно на завершающем 
этапе стройки.  

Руководитель общественной 
организации «Союз рынков 
г. Орла» А.А. Страждин попросил 
гостей помочь в скорейшем ре-
шении вопросов  обустройства 
подъездов к Центральному рынку. 
«Хотя это дело муниципалитета, 
но у городских властей к рынку 
странное отношение — нас они 
почему-то не слышат», — выразил 
свое мнение Андрей Александро-
вич. Весьма скептически говоря о 
попытках мэрии навести порядок 
в рыночной торговле, Страждин 
напомнил о прошлогоднем аукци-
оне по торговым местам Рыноч-
ного переулка. 

У многих присутствующих тор-
говые точки, стихийно возникаю-
щие на этом проходном месте, 

вызывают острую негативную ре-
акцию. Из зала понеслось: «За-
крыть там торговлю — они с одним 
свидетельством стоят, имея по 
десять мест, а их никто не прове-
ряет!» Такое далеко не дружест-
венное отношение к коллегам вы-
звано неравными условиями ра-
боты. Ведь те, кто держит офици-
ально оформленные места, долж-
ны проходить все бумажные про-

цедуры и вносить немалую аренд-
ную плату. А процветающая рядом 
стихийная торговля отнимает 
хлеб у работающих «по-белому». 

 На ряд вопросов удалось найти 
ответы сразу.

Зал: — При налогообложении 
понятие «торговое место» не учи-
тывает размер торговой площа-
ди. Как долго мы будем в нерав-
ных условиях из-за того, что у ко-

го-то лоток короче, у кого-то 
длиннее?

А.А. Олефиров: — Уже с ново-
го года поправки в налоговое за-
конодательство будут учитывать 
понятие торговой площади, с ее 
учетом будет вестись и налогооб-
ложение.

Зал: —  Как предпринимателю 
переводить своих продавцов с 
одного тогового места на другое, 

ведь закон о рынках ограничивает 
такую возможность?

Директор Центрального 
рынка О.В. Кретинина: — В кар-
точку продавца можно внести не-
сколько мест.

Было еще немало конкретных 
вопросов. За дискуссией внима-
тельно следил председатель об-
ластного Совета народных депу-
татов. Когда же И.Я. Мосякин взял 
слово, то повторил формулу, про-
звучавшую в ходе споров: «Госу-
дарство должно создать условия 
для работы и не мешать». Иван 
Яковлевич высказал и свое лич-
ное отношение к рыночным пред-
принимателям: «Я уважаю людей 
активной жизненной позиции, ко-
торые сами продирались сквозь 
трудности все эти годы. Вы вы-
страдали свое дело». 

Иван Яковлевич заявил, что со-
кращение доли рыночной торгов-
ли, которую теснят гипермарке-
ты, не приведет к полному исчез-
новению рынков. «Новый пре-
мьер-министр России уже выска-
зался о том, что доля крупных 
компаний в торговле не должна 
превышать 20%», — обнадежил 
председатель областного Совета 
представителей малого бизнеса. 

 
Евгений ЛОКТИОНОВ.

Создать условия для работы и не мешать  
РЫНОЧНЫЙ БИЗНЕС ВЫСКАЗАЛСЯ, ЧЕГО ОН ЖДЁТ ОТ ГОСУДАРСТВА

1941 ГОД
Орловская область состояла из 

66 административных районов. На 
её территории было расположено 
23 города, в том числе 8 городов 
областного подчинения, 1264 сель-
ских Совета и 22 рабочих поселка.

В предвоенный период на тер-
ритории области действовало 
более 250 предприятий союзного 
значения и примерно столько же 
местного подчинения. Главной от-
раслью промышленности являлись 
машиностроение и металлообра-
ботка (более 30 предприятий). Ор-
ловщина занимала первое место в 
стране по посевам конопли, карто-
феля и гречихи. 

22 июня началась Великая Оте-
чественная война. В Орле и райо-
нах области прошли митинги про-
теста против вероломного нападе-
ния фашистской Германии. С пер-
вых дней войны в военкоматы стали 
поступать заявления добровольцев 
об отправке на фронт. Призыв «Все 
для фронта! Все для победы над 
врагом!» вызвал массовый трудо-
вой героизм трудящихся области. 
На предприятиях началось движе-
ние за перевыполнение производст-
венных норм, совмещение профес-
сий, развернулось движение среди 
женщин за овладение мужскими 
профессиями.

26 июня для борьбы с парашют-
ными десантами противника и ди-
версантами в области началось со-
здание истребительных батальо-
нов численностью от 100 до 200 че-
ловек. Всего было организовано 75 
истребительных батальонов общей 
численностью 9200 человек.  

14 июля началась эвакуация 
скота, сельскохозяйственной тех-

ники и других ценностей из запад-
ных районов области.

 14—16 июля вражеские самоле-
ты бомбили орловский аэродром, 
26 июля — железнодорожный узел 
ст. Орел. В ночь с 30 на 31 июля в 
налете на Орел участвовало более 
60 самолетов, пострадали 189 че-
ловек, из них были убиты 98 чело-
век.

В августе активно шла работа по 
созданию народного ополчения. 
Так, на 1 августа в Никольском 
районе (ныне территория Ливен-
ского района) в народное ополче-
ние вступили 2833 человека, на 11 
августа в Свердловском районе 
числились 1579 ополченцев. Опол-
ченцы проходили военную подго-
товку, строили оборонительные со-
оружения.

 18 августа в Орле была органи-
зована областная школа по подго-
товке противопожарных кадров, в 
которой готовили специалистов-
подрывников для партизанских от-
рядов и диверсионных групп. Школу 
возглавил секретарь Орловского 
горкома ВКП (б) И.Н. Ларичев. 
Одним из организаторов школы 
был уроженец Болховского района   
— конструктор различных типов 
мин полковник И.Г.Старинов. 

Подготовка будущих партизан в 
школе проходила в течение 3—5 
дней, ежедневный выпуск состав-
лял 30—40 человек. До вступления 
оккупантов на орловскую землю 
было подготовлено 1300 бойцов 
для борьбы в тылу врага.

28 сентября Орловским обко-
мом партии и облисполкомом при-

нято постановление о введе-
нии трудовой повинности на 
уборке урожая. Мобилизации 
подлежало все трудоспособ-
ное население, в том числе 
учащиеся 7—10-х классов.

В октябре  1941 года боль-
шая часть Орловской области 
подверглась фашистской ок-
купации. На оккупированной 
территории гитлеровцы уста-
новили «новый порядок» — 
режим террора и насилия. С 
первого дня оккупации облас-
ти на борьбу с врагом подня-
лись орловские патриоты. В 
Орле действовали подполь-
ные группы Жореса (Алексан-
дра Комарова), Н.Авицука, 
В.Сечкина, В.Берзина и дру-
гие. Подпольные организации 
действовали в Верховском, 
Русско-Бродском, Шаблы-
кинском и других районах об-
ласти. В короткий срок в об-
ласти были сформированы 72 

партизанских отряда и 91 парти-
занская группа. Одним из первых 
был образован Знаменский парти-
занский отряд под руководством 
М.И. Подгорного. Ко времени осво-
бождения области от оккупантов 
действовало 83 партизанских отря-
да, в которых насчитывалось около 
42 тысяч бойцов.

В декабре значительная часть 
территории области была освобож-
дена от немецко-фашистских окку-
пантов, в том числе районные цен-
тры Ливны, Новосиль, Верховье, 
Хомутово, Русский Брод.

        Л. КОНДАКОВА.
Заведующая отделом 

использования документов 
Орловского облгосархива.

На снимке: партизаны едут на 
боевое задание.

Памятные вехи
К ЮБИЛЕЮ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

С благодарностью в адрес 
генерального директора ЗАО 
«Жилстрой» Анатолия Никола-
евича Петрова и его работни-
ков обратился в редакцию ди-
ректор орловской гимназии 
№ 16 В.А. Гуров. Специалисты 
акционерного общества капи-
тально отремонтировали 
спортзал, заменили систему 
освещения. Причем сделали 
все это безвозмездно. 

От имени педколлектива 
гимназии, учащихся Валерий 

Васильевич благодарит также 
депутата городского Совета 
Алексея Александровича Ла-
зарева «за помощь в попол-
нении книжного фонда и при-
обретение технических 
средств для библиотеки». За 
этими скупыми словами — 
подвижническая миссия де-
путата-единоросса, который 
озаботился благородной 
идеей интеллектуального 
развития подрастающего по-
коления.

Спасибо вам, Лидия Нико-
лаевна Кац (ОАО  «Торговые 
сети «Орловский универ-
маг»), Галина Ивановна Коно-
ва («Орловский хлебокомби-
нат»), Сергей Александрович 
Патенко («Северсталь- 
метиз»), Владимир Петрович 
Тютюнников (ОГУП «Орловс-
кий центр «Недвижимость»), 
Анатолий Николаевич Петров 
(ЗАО «Жилстрой»). Эти люди 
помнят о том, что у нас еще 
много детей, оставшихся без 

попечения родителей, и что 
они нуждаются в поддержке 
и заботе. 

Хочется также отметить 
студентов технического уни-
верситета. Их поступок доро-
гого стоит: завоевав призы на 
турслете, они подарили их 
воспитанникам школы-интер-
ната.

Мы благодарны этим людям 
за доброту и внимание.

Любовь НОВИКОВА.
г. Орел.    

Безвозмездная помощь

Наши шефы

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

У Знаменской школы-интерната много 
отзывчивых шефов, которые  нашим детям 
оказывают бескорыстную помощь.

24 сентября состоялось заседание 
коллегии области, которое провел 
губернатор Орловской области 
Е.С. Строев.
Первым на заседании был рассмотрен 

вопрос «О работе управления государс-
твенного автодорожного надзора Феде-
ральной службы по надзору в сфере транс-
порта за исполнением требований зако-
нодательства к субъектам, осуществляю-
щим деятельность по перевозке пассажи-
ров и грузов на автомобильном транспор-
те».

По информации начальника управления го-
сударственного автодорожного надзора Фе-
деральной службы по надзору в сфере транс-
порта по Орловской области Н.Я. Зайцева, 
и. о. начальника управления ГИБДД УВД Ор-
ловской области Н.И. Головко, количество 
субъектов, осуществляющих деятельность в 
сфере транспорта на основании выданных 
лицензий, на 1 сентября 2007 года составля-
ло 752, из которых 701 — предприниматель. 
Количество автобусов достигает 2164, в т. ч. 
1381 автобус — у индивидуальных предпри-
нимателей.

За 8 месяцев 2007 года управлением госу-
дарственного автодорожного надзора выдано 
107 лицензий на перевозки пассажиров авто-
бусами, в т. ч. 105 из них — предпринимате-
лям.

По нарушениям, выявленным в ходе прове-
рок автотранспортных средств, на организа-
ции наложены штрафные санкции.

Подводя итоги обсуждения вопроса, гу-
бернатор подчеркнул, что от эффективности 
работы управления государственного автодо-
рожного надзора, его тесного взаимодейс-
твия с ГИБДД области зависят безопасность 
пассажиров, качество их обслуживания.

Необходимо постепенно менять микроав-
тобусы на вместительные автобусы. Это зна-
чительно снизит загруженность городских 
дорог, увеличит пассажиропоток.

Следует проводить строгий контроль тех-
нического состояния автотранспортных 
средств, требовать от руководителей фирм-
перевозчиков обязательного регулярного ме-
дицинского освидетельствования водителей, 
в особенности перед началом работы.

Е.С. Строев высказал обеспокоенность вы-
соким числом дорожно-транспортных проис-
шествий, в том числе и с участием пассажир-
ского автотранспорта. Как отметил губерна-
тор, причиной аварий является не только со-
стояние дорог, но и безответственность води-
телей, пешеходов, а также контролирующих 
организаций, не реагирующих жестко на на-
рушения.

«Задачи по сбережению российского на-
рода решаются не только за счет повышения 
рождаемости, роста материального благопо-
лучия населения, но и за счет сохранения 
жизни наших сограждан, в том числе и на до-
рогах. Задача органов власти — создавать ус-
ловия для дальнейшего развития цивилизо-
ванного рынка автотранспортных услуг. Люди 
не должны страдать от действий тех, кто в 
угоду получению прибыли рискует здоровьем 
пассажиров», — подчеркнул Е.С. Строев.

Вторым на заседании был рассмотрен 
вопрос «О ходе реализации на территории 
Урицкого района приоритетного нацио-
нального проекта «Образование».

По информации главы Урицкого района 
А.И. Романова, в районе утверждена и дейс-
твует программа реализации ПНП «Образова-
ние». Денежные средства направляются на 
компьютеризацию школ, приобретение сов-
ременного оборудования для учебных лабо-
раторий, кабинетов физики, химии, биологии. 
Кроме того, в августе по федеральной про-
грамме реализации нацпроекта поступил ав-
тобус. 

Все школы подключены к сети Интернет. 
Педагоги прошли курсы повышения квалифи-
кации в областном институте усовершенство-
вания учителей.

В этом году Нарышкинская средняя школа 
№ 1 получила президентский грант в размере 
миллиона рублей. Также президентских гран-
тов удостоены два учителя, работающих в 
районе.

Классные руководители получают доплаты 
за классное руководство. Финансовая подде-
ржка оказывается и школьникам, достигшим 
наибольших успехов в учебе.

Подводя итоги обсуждения, губернатор 
подчеркнул, что в числе основных задач, свя-
занных с реализацией нацпроекта «Образо-
вание», — качественное повышение заработ-
ной платы педагогов. Необходимо решать 
вопросы жилья и медицинского обслужива-
ния учителей. 

В дальнейшей поддержке нуждаются сель-
ские малокомплектные школы. Не должны ос-
таваться в стороне и руководители местных 
организаций, которые могут обеспечивать 
школам спонсорскую помощь.

«Школа закладывает фундамент знаний 
для будущих поколений специалистов во всех 
сферах жизни общества. Люди, создающие 
этот фундамент, должны иметь достойное 
вознаграждение за свой труд», — подчеркнул 
Е.С. Строев.

Обозначив вопрос повышения заработной 
платы педагогов как имеющий первостепен-
ное значение, губернатор дал поручение уп-
равлению образования и молодежной поли-
тики представить предложения по увеличе-
нию денежного обеспечения учителей.

В заседании коллегии области принял 
участие председатель областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин.

Соб. инф.

Заседание 
коллегии области

Каждый раз подготовка к новому учебному 
году, как известно, бывает сопряжена с 
различного рода трудностями. А преодолеть 
их помогают люди, кто по долгу службы, 
казалось бы, 
не обязан заниматься чужими проблемами, но 
тем не менее отзывается на просьбу о помощи 
и делает это совершенно бескорыстно.


